



REPENSER L'IMPLICATION DU FONDS MONDIAL POUR RENFORCER LES SYSTÈMES DE SANTÉ :

Retour aux Fondamentaux !

Recommandations du Think tank Santé mondiale 2030

29 SEPTEMBRE 2020 | 15:00-17:00



RETOUR AUX FONDAMENTAUX !

Recommandations du think tank Santé mondiale 2030

« Fonds mondial et RSS » : les grands dilemmes

Nécessité du temps long versus cycles de 3 ans

Approche systémique versus culture « pandémies »

Investir un nouveau champ dans un contexte de ressources limitées

Répondre aux urgences ou investir sur le long terme

**Revoir le fonctionnement du Fonds mondial d'aujourd'hui
à l'aune de ses principes fondateurs ?**



PRINCIPE N°1

**Le Fonds mondial est
un instrument Financier
(pas une organisation normative)**

CE QUE REVÈLE
L'ÉTUDE

**Il est difficile de distinguer ce qui relève du
simple soutien de ce qui relève du RSS**

**« L'approche du FM en matière de RSS » est
difficile à définir/comprendre**

**Il semble y avoir un décalage entre le discours et
la réalité du RSS mise en œuvre par le FM**



Notre recommandation :

Le Fonds mondial n'a pas à développer une vision spécifique du RSS. Il doit rester un instrument financier

PRINCIPE N°2

**Les programmes et subventions
sont conduits par les pays,
« country driven »**

CE QUE REVÈLE
L'ÉTUDE

Le RSS souvent devenu un enjeu politique

**Les ministères de la santé sont peu intégrés
aux CCM (d'où une défiance réciproque)**

**Il est difficile de mobiliser des experts RSS
connaissant bien le Fonds mondial**



Notre recommandation :

**Simplifier les procédures d'accès aux
financements pour redonner la main aux pays**



PRINCIPE N°3

**Le Fonds mondial vient compléter
les financements existants**

CE QUE REVÈLE
L'ÉTUDE

**De nombreuses difficultés
opérationnelles et
organisationnelles perturbent la
capacité du FM à travailler avec les
autres partenaires**



Notre recommandation :

Intégrer systématiquement et autant que possible les fonds communs de santé et harmoniser les modalités de financement, de suivi-évaluation, de gestion financière

PRINCIPE N°4

**La participation de tous
doit être la règle**

CE QUE REVÈLE
L'ÉTUDE

**On note *par exemple* une quasi
absence de dépenses structurantes
et systémiques sur les Ressources
humaines en santé**



Notre recommandation :

Intégrer des représentants des personnels de santé aux instances de coordination





En conclusion:

Le RSS est un bon révélateur des atouts et des marges de progression du Fonds mondial.

Nous proposons de renforcer quatre des grands principes du Fonds mondial à sa création :

- un positionnement d'instrument financier,
- le respect du « country driven »,
- une logique du financement complémentaire à ceux des autres bailleurs de fonds
- Une participation accrue des Professionnels de santé